

CDU-Ratsfraktion Bocholt - Postfach 12 64 - 46362 Bocholt

Herrn
Bürgermeister Peter Nebelo
Berliner Platz 1

46395 Bocholt

Geschäftsstelle

Salierstraße 1
46395 Bocholt

Telefon +49 (0)2871 23147
Telefax +49 (0)2871 23149

E-Mail geschaeftsstelle@cdu-bocholt.de
Internet www.cdu-bocholt.de

Bocholt, den 12.09.2015

Antrag
„Tour de France 2017“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Nebelo,

die CDU-Fraktion beantragt, die Stadtverordnetenversammlung möge folgenden Beschluss fassen:

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Bocholt beauftragt die Stadtverwaltung sowie die Wirtschaftsförderungs- und Stadtmarketing Gesellschaft, zeitnah Kontakt mit dem Veranstalter der Tour de France aufzunehmen mit dem Ziel, das Interesse Bocholts als möglicher Streckenort der Rundfahrt im Jahr 2017 zu bekunden und alle diesbezüglichen Voraussetzungen bzw. Formalitäten schnellstmöglich zu prüfen, um sodann eine Entscheidung über eine konkrete Bewerbung herbeiführen zu können.

Begründung:

Die Tour de France ist die bedeutendste und traditionsreichste Landesrundfahrt im Radsport. Seit 1903 wird das Radrennen alljährlich im Juli ausgetragen und führt quer durch Frankreich und das benachbarte Ausland. Dabei verfolgen jedes Jahr mehrere Millionen Radsportfans und Anwohner entlang der Strecke das Geschehen. Damit gehört die Tour de France zu den publikumsträchtigen Sportveranstaltungen der Welt.

Für den Grand Départ, den Start der rund dreiwöchigen Rundfahrt, im Jahr 2017 hat sich unter anderem die Stadt Münster beim Veranstalter der Tour beworben. Sollte die Stadt Münster den Zuschlag erhalten, wird sich das Fahrerfeld nach einem Prolog auf den Straßen von Münster vermutlich in südwestlicher Richtung fortbewegen, um auf Frankreich zuzusteuern.

Die geographische Lage würde dann der Stadt Bocholt im Jahr 2017 die sicherlich nicht so häufig wiederkehrende Möglichkeit bieten, Streckenort der Tour de France zu werden, entweder als zu durchfahrender Ort oder gar als Etappenort.

Das Fahrrad prägt seit Jahrzenten das Stadtbild Bocholts. Als Stadt des Rad- und Rollsports ist Bocholt schon heute weit über die Grenzen des Münsterlandes bekannt und wurde für die fahrradfreundliche Infrastruktur in der Vergangenheit bereits mehrfach ausgezeichnet. Mit einer "Teilnahme" an der Tour de France hätte die Stadt Bocholt die einmalige Chance, dieses positive Image weiter zu verbreiten. Nach Angaben des Tourdirektors Christian Prudhomme wird die Tour de France zurzeit in 190 Länder der Welt übertragen. Durch die tägliche Medienberichterstattung wird auch eine nicht zu unterschätzende Aufmerksamkeit auf die einzelnen Streckenorte gelenkt. Eine Tatsache, die Bocholt für sich nutzen sollte, wenn sich die Chance im Jahr 2017 tatsächlich bietet.

Wir bitten um Aufnahme des Antrages in die Tagesordnung der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 30. September 2015.

Mit freundlichen Grüßen



Herbert Panofen
Fraktionsvorsitzender



Thomas Eusterfeldhaus
Stadtverordneter



Julian Kiefmann
Mitglied des Sportausschusses